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投资虚拟数字货币被“套牢” 投资者50万本金无法提现

最近，家住安徽的张女士（化名）向我们求助，她通过熟人介绍在网络上投资了一
款新兴的虚拟数字货币，一年时间没有赚到所谓的高收益，甚至现在想要收回本金
都成了问题。因为合作机构总部在西安，希望记者能帮助她调查一下，这个虚拟数
字货币到底是否靠谱，她的钱还能要回来吗？

张女士说，去年12月份，她母亲在好朋友的推荐下在安徽购买了一款名为CPF的虚
拟数字货币，因为前期经常有分红、抽奖等活动，张女士和家里的亲戚看到收益不
错陆续投资将近50万元，张女士一人就投资29万多元。

记者：就是口口相传那种形式吗？

CPF的虚拟数字货币投资人
张女士：
是，我们家就是我舅妈，还有我，通过一个人影响其他人，就这样。我们一大家加
起来应该将近五十万元。

记者：那时回报率有多高？

CPF的虚拟数字货币投资人 张女士：大概就是相当于（月收益）百分之四十。

张女士说，成为会员后，他们都会被当地合伙人拉进一个微信群，定期有老师给大
家上课，让他们发展更多的会员。因为收益高，当时身边不少人为了投资，通过抵
押房产、民间借贷等渠道，筹钱购买了CPF币，但到了今年三月份中旬，形势开始
变了。

CPF的虚拟数字货币投资人
张女士：
就是从去年开始一直到三月份的这一批会员他是不允许你卖的（CPF币），就是那
会他限制了，限制老会员不准卖，新会员你可以提，但是每天提的很少，然后慢慢
的到五月份就全部都不给提了。
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张女士说，她当初是以三块四毛钱一个CPF币价格买入，通过追加投资和分红，后
期稀释到一块六毛钱左右卖出可以保本，但后期不仅每天交易受到限制，CPF币的
交易价格也一路暴跌。

CPF的虚拟数字货币投资人
张女士：
会让人感觉这个交易平台就是他在操控的那种感觉，上了两次交易平台就是价格很
低，咱们买进来三块四一个，但是在后面的交易所卖的时候就几分钱，后来到八月
份的时候干脆交易所也就没了，就说没法提现，你等，等到公司什么时候能好一点
就给你。

通过以往微信群里的讲课，张女士发现他们购买CPF币都是通过西安见月忘指传统
文化传播有限公司，而且讲课内容也是围绕这家公司的发展描述规划，目标是打造
价值百亿美元的电商平台。而这个电商平台也是这家公司开发的。但通过查询，这
家公司的经营范围主要是文化传媒和各类商品零售，并没有任何金融方面的业务。
情急之下，张女士找到西安公司总部。

CPF的虚拟数字货币投资人
张女士：
我和他们公司高层对过一次话，他的意思是说前期确实是打了擦边球触了红线，现
在推这个点灯卡，希望能够推点灯卡，通过办年会吸引投资方的注意，希望他们有
资金注进来，去做资本市场。

记者：就是你必须要发展下线才会有奖励是吧？

CPF的虚拟数字货币投资人
张女士：
对，他现在就是说线上现在不让你提了，线下我让你提，提的前提是你所在的团队
领头人必须去跑业务，他当天有业务，当天报单了，我才给你们团队里的该拿钱的
人拿钱，他如果不跑单，团队里的任何人都没有（钱）。

这让张女士越发觉得这很像非法集资和网络传销。目前，张女士已经在西安报警求
助，同时正在联系安徽当地警方想办法挽回损失。

合作公司声称正在运作请会员坚持 

人民银行：“代币融资”涉嫌违法
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采访中，张女士说这件事维权的难点就在全程都是网络交易，缺乏书面票据合同。
另一个就是很多会员都不愿意报警，一个是碍于情面，都是熟人亲戚介绍。还有就
是大家还抱有一线希望，希望公司能好起来，怕事情闹大公司“玩不下去”，更没
希望要回钱。但继续开展这项业务，真的能够把损失挽回么？来看记者的进一步调
查。

为了进一步核实投资者张女士所说，记者按照张女士提供的地址，来到位于西安市
经开区的西安见月忘指传统文化传播有限公司。听说记者咨询CPF虚拟数字货币业
务，接待记者的两位工作人员都表示不清楚公司有这项业务。

西安见月忘指传统文化传播有限公司
工作人员：我有个朋友在安徽那边她投资了那个CPF，这个我不清楚。

记者：你们这没有CPF吗？

西安见月忘指传统文化传播有限公司 工作人员：没有没有没有。

难道是有人假冒这家公司的名义？看到记者要报警，公司市场部负责人出面将记者
带进办公室，表示CPF币这项业务确实是他们公司在去年合伙参与的，他们公司提
供平台，货币发行总部在泰国。

记者：你们这是发行方还是代理方？

西安见月忘指传统文化传播有限公司
市场部负责人：
我们是落地方，他当时和我们合作就说我们这个币能不能在你们平台上上课，买一
些传统文化的东西，什么茶叶啊，服装等等的。

记者提出，现在有会员遇到提现难，本金都拿不出来的问题，该负责人表示，她自
己也大量持有CPF币，他们公司是上市公司，不会轻言放弃，目前正在推进这项业
务，希望会员们能够继续持有和支持公司。

西安见月忘指传统文化传播有限公司
市场部负责人：
币圈和股市是一个原理，原理就是都买它就涨，都卖他就跌，有可能赶上这一波人
一起来交易了，那它价格就下去了，过一段时间它慢慢的就涨起来了。

记者：这个事公司有没有运作的模式？
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西安见月忘指传统文化传播有限公司
市场部负责人：
在运作，这事不会停了，那要是三月份停了早停了，干嘛在这待着。

记者随后提出，CPF币既然总部在国外，在国内线上线下开展交易是否合法，前期
的高收益从何而来等问题？该负责人表示前期属于私募，3月17号之后已经停止发
行CPF币，他们完全合法，正在打造区块链，让更多的人认可CPF币，成为通用具
有购买力的数字货币。

西安见月忘指传统文化传播有限公司
市场部负责人：
而且以后的所有行业都会区块链化，这是它的一个应用场景，接下来就是大面积的
去应用，所以不会是消失而是它的时代是才真正刚刚到来，接下来所有整个的领域
文化圈的领域都用这个币进行支付。

记者从中国人民银行西安分行了解到，近期国际虚拟代币市场再度升温。一些不法
分子伪装成区块链投资专家、托身“数字货币”、“区块链”、“金融创新” 项目
内部人员，依托互联网，通过聊天工具、交友平台和休闲论坛，大肆宣传虚拟货币
、虚拟资产等非法金融资产。煽动广大投资者抓住机遇，参与虚拟货币交易。对此
，今年11月13日，中国人民银行发布《关于冒用人民银行名义发行或推广法定数字
货币情况的公告》，人民银行未发行法定数字货币，也未授权任何资产交易平台进
行交易。

2017年9月4日，中国人民银行、中央网信办等七部门联合发布《关于防范代币发
行融资风险的公告》，明确表明“代币融资”本质上是一种未经批准非法公开融资
的行为，涉嫌非法发售代币票券、非法发行证券以及非法集资、金融诈骗、传销等
违法犯罪活动。任何组织和个人不得非法从事代币发行融资活动，加强代币融资交
易平台的管理，各金融机构和非银行支付机构不得开展与代币发行融资交易相关的
业务。

中国人民银行西安分行提醒广大投资者，树立正确的货币观念和投资理念，增强风
险防范意识，认清相关模式的本质，不要相信天花乱坠的承诺，不要盲目跟风炒作
，时刻警惕投机风险，避免自身财产损失。

（陕视记者：黄挺 苏龙）
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